

EL SOL

DIARIO DE LA TARDE

Guayaquil, Miércoles 9 de Diciembre de 1908

Año II

BIBLIOTECA NACIONAL
QUITO

Quito al día

Diciembre 8.

El sábado último salió de New York para este puerto, el estudiante ecuatoriano Sr. Cónsul Eloy Alfaro.

Nombrado Colector de la Junta de Sanidad pública don Oscar Landívar y expidió un decreto ejecutivo dando su cargo.

Algunos comerciantes de Quito solicitan del presidente de la República concesión para poder retirar las mercancías existentes y por llegar á la Aduana de Guayaquil en el transcurso de este mes, mediante la aceptación de pagar á seis meses suscitos por dos de ellos.

España concurren á la próxima explosión nacional.

En Enero próximo comienza que se declarará en entredicho esta capital, por la gracia católica y apostólica del monseñor González Suárez.

Parce que el laudín de la pelusa de la virgen en el templo de Santo Domingo ha sido una beata enferma de envidia.

El 12 de Enero comenzarán las conferencias en la liga de libres pensadores.

Los robos están á la orden del día.

Se ha descubierto la existencia de una partida de cincos chilenos.

Don Jerónimo Ayváez Aymur fue nombrado Encargado de Negocios del Ecuador en la Gran Bretaña.

Correspondencia.

La inmigración turca y la china

En uno de nuestros números anteriores, tratando sobre el descenso demográfico que pesa de haber sido sancionada por las cámaras, una ley especial sobre la maternidad regalina aliviando sus pueras, los dominios en la mañana, algunos estímulos cimentados, especialmente los de hijos y tareas, los más impetrados en violar las leyes de la república.

Y una práctica de lo que aseguramos es que la inmigración asiática sigue aumentando cada dia, cuando ha sido prohibida (temporalmente por ser perjudicial para la nación), lo mismo que la turca, inmigración que debería ser prohibida por otra ley especial, los propósitos del gobierno del Japón de transplantar los solubres de su producción humana. A otras tierras, y sus actuales iniciativas para encaminar esos transplantes a la América del Sur, son hechos que merecen la atención del nuestro gobernante.

La misión de la prensa de dar el alerta todo asunto que pueda interesar á la comunidad, exige quella que oye de una cuestión que aun cuando por ahora solamente asoma, asoma mi demanda un criterio ilustrado y preparado para tratarla cuando llegue el momento de quejarse plenamente como problema de actualidad.

En este país, más que en otros países, se ha hecho dogmático aforismo de "gobernar es poblar". La inmigración de nuestras tierras, la imposibilidad de ponerlos en actividad nos los medios ordinarios si no dentro de períodos de tiempo que nuestras imposturas rechaza; los separan de nuestras pasiones y apetitos que nos inducen a confundir el interés propio con el interés permanente y general, todo ello ha contribuido á formar un ambiente propulsor en que la primera condición del gobernante y el primer anhelo del ciudadano es impulsar y multiplicar la inmigración.

Es un cruento falso en quanto incita a la inmigración, maquinal en cuanto pone las resultados lógicos del trámite de su teoría.

Poder el país está bien, pero que sea con elementos conscientes, con empujones. Siendo éste lo que el momento, entonces, admite, plantea ante la materia assimilable de las ideas europeas, que siquiera tienen la fuerza de la tradición de las libertades, etc., etc. Pero nunca estas ideas inferiores, que

que el gobernante ni puede expresarse con su concepto.

El maestro blanquino de intelectual y vivencias señala con orgullo los momentos de su arte y ciencia en la China, de su literatura y su saber en uno que otro ejemplo, que no puede deconocer ni estimar el valor que se juzga, etc., etc., quindi queda la evidencia de pueblos incapaces de escalar las alturas del pensamiento europeo, incapaces de asimilar y organizar con la base europea.

Desde los primeros tiempos de la historia el mundo blanco ha conocido y practicado el cristianismo, es innecesario recordar los errores de Roma antigua y las desgracias de Grecia para alejar la tesis. Esas pueblos asimilaron lo que era incomprensible autoritariamente.

Silencio cesante del Estado es el más maravilloso e impresionante en el mundo inaccesible, y después las jerarquías de mandones, todos investidos como arzobispo esencial, de alguna que otra vez de esa irresponsable autoridad absolutista.

El punto de mira de nuestra civilización es la formación de sociedades conscientes, animadas del espíritu de avance, penetradas y capaces de sus deditos en impulsos del sentimiento de las responsabilidades que esa condición comporta. Ningún contingente, bajo estos varios aspectos, puede superar el análisis. El hombre blanco, al fin, tiene este concepto, aunque por siglos haya dejado de practicarlo. Esos van á cada paso en los Estados Unidos, ese gran continente donde fundan todos los pueblos blancos en una sola, pero donde no se funde ni el blanco, amarrado al negro.

Si en este país, el Canadá, la Australia y en el mismo Calvo de Buena Esperanza —oíos de hombres blancos encabezados un deserto de hombres de color— resisten la inmigración asistida de cualquier procedencia, no es solamente bajo el meollo de competencia de que la concurrencia de éste deprime y arruina el mercado del trabajo para el blanco, pero, más bien, más fundamental, porque tienen constituido que el blanco es igualmente representativo á la asimilación de la sangre blanca, y en ningún caso podrá significar, jamás, sino un elemento material de la producción de riquezas.

Los hay que ponderan la sobriedad, la laboriosidad, la frugalidad del asentítor, con su paciente labor hace fructificar el desierto y convierte en verdades los campos más áridos. Esas virtudes, pero que no es de uso exclusivo del patriotismo. Cuando el caso lo demanda, igual constancia y tenacidad despierta el blanco. Allí se tienen, como ejemplo, en una escala no considerable por el asunto, la creación de las ciencias de Holanda y Bélgica (los Países Bajos), arrancados al seno del océano y convertidos en jardines y praderas sumamente y feraces.

Nuestro estudio debe ser la constitución de un organismo social, basado en los otros ideales de la civilización moderna, apta para emplear los medios apropiados á la consecución de estos nobles propósitos. Una mera mayoría de obreiros serviles que multiplican la riqueza sin adelantar la obra moral, repugna inevitablemente al espíritu que informa la acción de los pueblos de la raza blanca.

La superioridad del hombre blanco no descansa en la mera riqueza; tiene su testimonio en toda la marcha de la humanidad, pero esa superioridad es susceptible de rápida degradación al contacto íntimo con las razas inferiores. Sobre todo, bajo los aspectos morales elevados de la reproducción y multiplicación de la especie, el blanco se halla en escala de marcada inferioridad. En los Estados Unidos, los hombres de color han triplicado por el mero aumento vegetativo, mientras que en el blanco, en el mismo lapso de asentamiento, no logra ni siquiera la duplicación. En el Brasil, donde los pueblos inmigrantes blancos no cesan ni, inferiores en número á los de color, se ve sin embargo, que manifiesta sorprendente estos últimos predominio, que en ese pueblo el elemento asocial puede desempeñar una misión útil á la humanidad, es porque se roba en el mestizo, en las sociedades ergonómicas de la raza blanca, su introducción y radicación solo podrán significar un elemento de destrucción entre gravidad crecerá en sus divisiones.

Descripción del edificio de la EXPOSICIÓN NACIONAL

A continuación, insertaremos la descripción detallada del edificio que en la actualidad se construye en Quito para la Exposición Nacional.

Podrá el país estar bien, pero que sea con elementos conscientes, con empujones. Siendo éste lo que el momento, entonces, admite, plantea ante la materia assimilable de las ideas europeas, que siquiera tienen la fuerza de la tradición de las libertades, etc., etc. Pero nunca estas ideas inferiores,

de 1909, con motivo del centenario de la Independencia.

He aquí los datos.

El palacio mide ochenta y seis metros de frente, por unos treinta y seis de altura hasta el recinto de la cúpula. La entrada se hará por un espacio atrio de once metros cuadrados, decorado lujosamente con mayólica y piso de porfírito, de donde parten dos escaleras laterales de tres metros de ancho cada una, que dejan libre el centro y en comunicación directa con el patio, las galerías bajas interiores y los jardines, lo cual permitirá esparcir la vista de los concurrentes hasta la fuente monumental, de termino y digno resalte de dicho Palacio.

A los costados de la entrada principal, se encuentran dos amplios salones, de treinta y seis metros de largo por ochenta de ancho, a los que corresponden otros dos en el piso superior del edificio, que tiene en su centro un salón de ciento veintiún metros cuadrados para recepciones oficiales y que ostentará una gran vidriera decorativa, con una alegría patriótica y cuadros alusivos á la Exposición.

Los extremos laterales del edificio constituyen cuatro grandes salones de doscientos metros cuadrados cada uno. Están destinados a oficinas del maharajah y sus dependencias.

Al lado de la galería en el centro del edificio que mira sobre el balcón de entrada están las oficinas privadas de su alteza, salón de los trajes, escritorio y dormitorio. El estilo de este último es de la regencia francesa con decoraciones blancas y doradas.

De la parte de la fachada del Palacio lo constituyen tres estatuas, que representan la República, la Agricultura y la Industria, y el arco del patio principal es un precioso grupo —La Victoria— obra todas del escultor c. Líbero Valente, distinguidísimo profesor de nuestra Escuela de Bellas Artes, quien, en compañía de sus alumnos, trabaja la decoración escultórica de todo el edificio, que, en sus escaleras, paredes patios y jardines, llevará innumerables estatuas y altos y bajos relieves, además de una lujosa ornamentación pictórica, tomada de asuntos nacionales.

Todo el proyecto, tanto del Palacio de la Exposición, como de los pabellones de Colombia y de Bellas Artes, se lleva á cargo del distinguido artista portugués señor Raul María, lo mismo que del profesor Valente, ya citado; los que, en unión del señor don Francisco Márquez, Director General de Obras Públicas, han trabajado y trabajan, con lantante tesón y entusiasmo, por coronar, cuanto antes, tan magnífica obra.

Un Palacio Hindu

La morada de la bella malagueña Anita Delgado, una de las hermanas Camachas.

Al fin ha terminado la construcción del nuevo palacio del maharajah de Kapurthala, cuyo trabajo empezó hace cuatro años.

Este edificio arquitectónico del palacio es renacimiento francés moderno, pero el ingeniero constructor ha sido inglés asistido por un cuerpo de auxiliares hindúes. Es la única residencia de un príncipe de la India construida y amueblada enteramente á la europea y dotada de todo el confort y conveniencias modernas.

La planta baja consiste de un cuadrado principal donde están las salas y departamentos de gala y recepción y dos alas laterales. Una escalera de mármol conduce desde el piso á través de una magnifica puerta de hierro forjado al elevado vestíbulo Luis XIV de mármol y piedra blanca.

La ancha galería está sostenida por columnas de mármol azul canadiense con bases y capiteles dorados; grandes puertas de roble caído sobre el grandioso hall "durbar", de dorado y arreglado al estilo hindú por sirdar Ram Singh de la escuela de arte de Lahore.

A la derecha del hall de entrada se encuentra el comedor de gala, pieza bien proporcionada como de doce pies de largo, estilo Luis XIV; con entradas de mármol gris y columnas de mármol azul.

El techo está Jecorado con exquisitas pinturas que representan la noche y la mañana, las cuatro estaciones y la música.

A la izquierda del hall se halla el salón de gala con sus dorados tapices y hermosas alfombras de dibujo floral con las armas de Kapurtha-

la en las esquinas. El techo luce de coronaciones doradas y pinturas de temas mitológicos. La artística chimenea de mármol blanco, está adornada con querubines de bronce dorado que sostienen giornales de flores.

Contiguo á este salón de gala se halla la biblioteca Carlos II. La pieza correspondiente al otro lado seguida del comedor de gala es la de billar, y el monograma grabado en relieve, De las paredes cuegan paisajes por célebres artistas.

En el ala izquierda están las alegres y ventiladas habitaciones asignadas á las damas de la zenana (la princesa).

Las cocinas y oficinas de servicio son revestidas de baldosas blancas. La inusitada magnificencia del palacio llamado no por la atención en la India y la explicación la buscan en el romance que en ella rara vez ha sido recientemente protagonista.

Hace algunos años que vivía en Málaga un tal Delgado con su esposa y dos hijos donde tenía un caté.

Viendo que no prosperaba decidió trasladarse á Madrid con su familia para probar fortuna. Las niñas aprendieron allí á bailar y debutaron con el nombre de cartel de "Las Casas".

Banco de Crédito Hipotecario

COMPANIA ANONIMA.

CAPITAL S. 1.000.000.

Se pone en conocimiento del público, que habiendo acordado el Consejo de Administración reunirán operaciones de préstamos hipotecarios, en cédulas, atenderá este Banco con todo interés á las solicitudes que con dicho objeto se tenga á bien proponerle.

Por el Banco de Crédito Hipotecario,

Juan Marcos.

Guayaquil, Diciembre 7 de 1908.

BANCO DE CREDITO HIPOTECARIO

COMPANIA ANONIMA.

CAPITAL S. 1.000.000.

Se ofrece en venta los siguientes inmuebles:

Un solar y casa de tres pisos, lado Sur de la calle Nueve de Octubre, entre Boyacá y Chanduy.

Un solar y casa de dos pisos, en la esquina Sureste de las calles de Luque y Daule.

Un solar y casa de dos pisos, lado Sur de la calle Aguirre, entre Boyacá y Chanduy.

Un solar lado Sur de la calle Juan Montalvo, entre Libertad y Rocafuerte.

Para más informes ocurrárase á la Oficina del Banco.

Guayaquil, Nbre. 22 de 1908.

Por el Banco de Crédito Hipotecario

Juan Marcos.

GERENTE.

1 mes. Núm. 1033.

HARINA DE CALIFORNIA



Exijase esta marca acreditada en toda la República por su excelente calidad.

De venta en todas partes, y donde el suscrito agente para este país.

Ernesto Stagg.

Importador y Comisionista:

Oficinas y Bodegas Malecón 908 a 911.

1 mes. Nbre. 11.—Núm. 1061.

LA CASA AMERICANA

MALECON 601-602

CUEROS

DE

RES

Precio, y peso, siempre el mejor
Andean Trading Co.

Guayaquil, Nbre 9-1 m.—Nº 1002.

GRANDES DEPÓSITOS PROPIOS
EN EL ASTILLERO

Tiene el placer de ofrecer á usted en venta sacos para
CACAO, CAFÉ, TAGUA, ARROZ, & &. de su fábrica a vapor recientemente instalada, con las máquinas más modernas que se conocen. A la vez que solicita sus pedidos le ofrece puntualidad en la entrega

1 m o 25.

MATERIAL ESCOGIDO Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

ERNESTO STAGG

Importador y Comisionista

MALECON N. 908 AL 911

Cigarrillos PROGRESO Esmerada elaboración Y SELECCIÓN MATERIALES

RUBEROID TRADE MARK REG. U.S. PAT. OFFICE ROOFING

ES MUY FÁCIL

que se resiste al calor y materiales para techos. Pintura Ruberoid se instala en obsequio. **Ruberoid** es el techo original. Sus cualidades para resistir el mal tiempo y el fuego, a mitad de su durabilidad, la hacen sin par. No hay que equivocarse con otra, a que se les ha puesto nombre parecidos.

No conocen mejoras que se dirija a robo. Inefectable por el mal tiempo. Se pinta conserva sus cualidades de elasticidad. Aunque lo pinta toda clase de edificios.

SE ENVÍAN MUESTRAS GRATIS

ESTOS ALGUNOS:

C. A. MOYA & Co., QUITO

GUAYAQUIL

Guayaquil, Oficina 12 de 1908. Tel. N° 1003

DEPÓSITO DE VENTA,

E. RIBAS

Cuadrillas

Música

JOTAS

Discursos

DISCOS

RAK'S WALK

Cantos

para Fonógrafos

CUENTOS

Peteneras

Cuadrillas

Acaba de recibir el "Bazar Francés".
LUQUE 104-106.

C. E. HOHEB Y Ca.

Nov. 5. 1 m. Núm. 1034.

metres", rompiendo el círculo de buenas costumbres que rigen en el mundo de los adinerados competidores de la capital, pasando a través de las salas de la señora Blanca Marchi el rango de la purísima que viene a ser la estación principal para la bella aristocracia y sus padres. Por aquellas filas se colgaban las bolas de don Alfonso XIII y entre los invitados se daban alegrías que vaneramente se escuchan moderno. Mucho se contrabaja dicha soberana fiesta, y consideradas las fuentes hermosas y que todo concuerda por la hermosura de la señorita, enamorándosese de su belleza de Antua.

Al poco tiempo hubo trasladado a su casa la familia Delgado a París estableciéndose en Antua en un magnífico palacio que sus padres y hermanos, con toda comodidad, a la que con mayor modestia. Los padres se encargaron de ambos servicios para que los señores tuvieran todas las facilidades y gozaran que debían poseer una princesa.

A principios del año pasado Anita Delgado casó con el príncipe hindú que se presentó en el trono nupcial en la India con todos los fastos del oriental, emprendiendo luego viaje de bodas a Europa y después de una memoria indiana, se instaló en Paris acatando las costumbres y adiciones que debían poseer una princesa.

A principios del año pasado Anita Delgado casó con el príncipe hindú que se presentó en el trono nupcial en la India con todos los fastos del oriental, emprendiendo luego viaje de bodas a Europa y después de una memoria indiana, se instaló en Paris acatando las costumbres y adiciones que debían poseer una princesa.

Este romance del príncipe hindú, ha cultivado la fantasía oriental y resultado de poesía a la nueva princesa.

J. BLACK.

CABLEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL PARA
"El Sol".

Buenos Aires, 9.—El empresario hecho en favor de la provincia de Buenos Aires por millón de libras esterlinas, fue lanzado en Londres y ha sido cubierto en demasia.

Rio Janeiro, 9.—La escuadra británica sahó moche de este puerto en viaje para Montevideo.

La mayoría de la Cámara de Diputados se opuso a la no-

compañías telefónicas y tele-

gráficas serán sometidas a la fiscalización de los estados y que se nombrará una comisión de comercio encargada de resolver las cuestiones liberales.

Insta para que se exija en la ley que demanda la intervención de los patrones nacionales sindicados para los jueces de los estados federales, cuya función es administrar justicia, la posibilidad de censuras.

Se llama la atención hacia la dificultad que, bajo las leyes actuales, se advierte al tratar de la riqueza tan en grande como está acumulada.

Hace energico llamamiento á la conservación de los recursos naturales, especialmente de los bosques.

Tratando de las partidinas servidumbres secretos sin impedir restricciones, el Presidente le da un boletín al Congreso insinuando que esa Corporación demostró hostilización porque algunos de sus miembros habían sido exhibidos como autores de crímenes ejecutados contra la salud federal.

Recomienda la creación de bancos para ahorros postales y los correos de comisiones para los distritos rurales.

Insta para que se conozca la ciudadanía á los portorioguenses y que se admite como estados á Nuevo México y Arizona.

Aboga ésta para la construcción de otros cuatro grandes acorazados, todos equipados de la más poderosa artillería, y de dos buques hospitalares.

Trata extensamente del valor que ha representado el crucero de la flota de acorazados al Pacífico y al Oriente.

EFÍMERA

Por qué si no me quieres, me buscas [y me llamas] de pasión palpita cuando me acerco a ti. Por qué si no me quieres, por que si [no me amas, cuando tus labios callan, tus ojos de]

Si nadie nos observa, te sientes 4 mil [y me llamas] de amor, cuando te abrazo [y te beso]. Y cuando os [te] separan, te quedas sola, cuando tu verde falda recoge tristeza [el mar].

Y luego te retiras, te vas como la ola que solitarias das las rosas al bajar, Y mi alma queda triste como la puesta [ya sola, cuando tu verde falda recoge tristeza]

Me espavitas si te busco, me llamas si [me alejo, Te mofas de mis sueños y excitas mi] pasión. Me haces cautelosa y si tu casa dejó [entornas para verme la puerta de]

Oh blanca taciturna, la virgen y la [obscura, El etér impalpable, la sombra sin ca- [lor, El caliz que no toca más que la mano

que no pierde] el catador] que piensa [para, El aguila que en vatio persigue el ca- [tador]

Quequieres de mi alma? Tu pecho [impalpable, Con triple bronce escuchas, barriendo [mi pensamiento, Y tiene del espacio lo viago, lo juncoso]

[que] te angusta noche la densa obscur- [cidad, Para seguir tus pasos el escarpin pe- [queño, Para sentir si tiemblas, al verme tu]

MANUEL CUTIÉREZ NÁJERA.

Información militar

La Jefatura de la 3a. Zona Militar, dictaminó la siguiente Orden General:

servicio y de campaña. Jefe de día para hoy el comandante para mañana el Teniente Coronel radiado don Jacinto Sanguiñez.

pajares hay muchas sobre la arena hundidas y profundas.

Ahora pasan y repasan sobre el polvo abrasado de rebecillos que llevan la comida, los jugadores de bolas y los rebambadores de espigas, y son todos famosos rapaces que se dicen que están así bien la vida, van como dicen las madres la cercados y descalzos....

Las pisadas de los hueyes son anchas como dos medias lunas que se miran; llenan el sendero y a veces salen á las lindas y á las tierras linderas á caer sobre la blanca del hombre y la cortan ó le cubren; se ve en esta anchura el sosiego y la pausa y en lo completo de la impronta la seguridad y la fuerza.

Un rastro de arado indeciso borroso.....

Otras pisadas pequeñas, com pactas; esas si que son ligeras y rápidas, casi siempre una sobre otra porque los horneos, cuando van á prisa solo linchan dos huellas, plantan los escos de atrás, donde los de adelante. Estos eran menudillos y llevaban una brava marcha.

Luego la pata de un perro, de un mastín grande y fuerte; iba junto al hornero y se mezclan las pisadas y se confunden y se borran unas y otras. Yá lo mejor, en la clara huella del buey está dentro de ella la impronta del perrazo del hato.

Si la senda hablara, si levantara como vuelo el polvo por el aire la voz de su polvo y cantara su canción de fatiga.....

Díralo. Un dig y otro, uno arrastro cruzando terrenos, trigueros y viñas, de sarmientos duros. En el invierno mi costa se endurece y la escarcha caña mi arena y el hielo conge la mis charcos, esos espejos perqueños que brillan tanto al poniente el sol; pero viene la primavera y me adorno en las lides con cardos de flores moradas, con zarzas de flores blancas, que son flores de todos los caminos, las tiranas se ponen verdes y las viñas tienen los páramos tiernos y agrícolas; yo marcho bajo la caricia del sol y respiro á la sombra de mis almendros; luego marcho otra vez y veo desde los alzamientos todo el campo verdeido y jugoso.....

FRANCISCO ANTÓN.

Continuará

Carnet Social

Onomástico

Ayer celebró su onomástico la señora María Acosta, con tal motivo ha sido muy cumplimentada por sus amistades.

A última hora

Quito Diciembre 8.

Hoy se espera aquí á la señora Manuela Alfaro V. de Cagigal, hermana del General Presidente de la República.

En Ibarra ha sido muy festejado el Aniversario del combate de Jaramillo, por el batallón que lleva su nombre.

Va á ser puesto en licitación

CERVEZA NACIONAL
LA MEJOR, LA MAS BARATA
LA QUE SE EXPENDE EN TODAS PARTES.
La que nunca falta!!

Guayaquil, Número 9-1 m. - N° 1003

FUMAD LOS AFAMADOS --CIGARROS PUROS-- de la acreditada fábrica "EL PROGRESO"

PIDA U. EL CIGARRILLO DE HEBRA FULL SPEED.



EL LOUVRE
SIGUE REALIZANDO Y BAJANEO
SUS PRECIOS



El Gran surtido de SEDA se venderá á precios SORPRENDENTES.

Lo mismo Cortinas para Salones y el Calzado en general.
Reclinatorios de S. 14 se venden por S. 8.

TODOS LOS DIAS NUEVOS ARTICULOS.

el servicio de Correos entre Babahoyo y Guayaquil.

Debido á la penuria fiscal, se siguen dando de baja muchos oficiales del Ejército, que no tenían empleo efectivo.

Sábase aquí, que Cesárez Vargas Machaca, ha desfalcado á la caja de la Compañía del Ferrocarril en la estación de Guayaquil. Y ese era el típico que de Director de la "Reacción" en ese puerto, lo mataba hidiendo á boca llena al Gobierno y á todos los gobiernistas.

Correspondencia.

Hechos Diversos

Sumario

El Sr. Comisario 2o. don Jacinto Aguirre y Aguirre, ha iniciado en la mañana de hoy sumario contra Victor Narango, por haber sido informadas algunas heridas á Andrés Farías, lo que éste denunció en su contra.

En el hospital se encuentra en el Hospital.

Recitativo de un Convalecio

El Sr. don Jacinto Aguirre y Aguirre Comisario 2o. Nacionales, con la energía y certitud que le es característica, juzgó en la mañana de hoy, y José María Andrada, individuo que si las seis de la mañana de hoy, mató malamente á Marcos Farío, repartidor de pan en las calles Beyazán y la Quinta Paraje, anotandolo de que dicho Farío díjase le quitaba la venta por el expreso barrio.

El presidente Párraga presentó en la caja, de carácter grave que lo imposibilitan de efectuar en su trabajo diario.

En tal virtud el mencionado comisario, lo condenado á José María Andrade al pago de \$ 30 de multa, 7 días de carcel, pago de la ejecución del castigo y más los daños y perjuicios orasendados.

De Sport

En la mañana del domingo proximo, tendrá lugar en el distrito de Babahoyo entre los Clubes Sport Juventud Manabí y 22 de Setiembre, en la plaza El Progreso.

Mujer herida

En un cuarto situado en las calles Balao y Santa Elena, se escuchó ayer á las doce y media una fuerte explosión, promovida por Adolfo Santander, interiano, quien se mostró tentado con su amante Pedro J. Mejillones, por haber llegado tarde á la fiesta.

Al pacífico Mejillones, llegó á faltar la paciencia para soportar las extrañosas fases de la errática mujer y apoderándose de su pañuelo, le propuso una tunda, omissionsón de rota en la cabeza, y esto tuvo suficiente para reformarla.

Descarrillamiento

El carro No. 12 que hace el servicio en la linea de Clemente Baldó, sufrió esta mañana un descarrillamiento, que ocasionó un atraco de veinte minutos.

Menor ladron

El menor José Sebastián Moncayo ha logrado another de la casa de su patrón Sr. Modesto Antenor Paredes, situada en las calles Ayacucho y 10 de Agosto, incendiando un robo de escaso importancia sustra en dinero y varias piezas de valor, valor de una cuarta sustra más o menos.

El Sr. Paredes manifestó que el menor en su referencia, debe haber fogado al campo, donde muchas veces se le intentó ir, sin protesta de visitar una tia.

Solar jumano

En la esquina de las calles Beyazán y Francisco de P. Lasso, hay un solar en el cual existe una taberna a medias tello y el cual el público ha convertido en excremento.

Dicho solar despidió á toda hora una pestilencia insuperable, y que tiene enfermo á muchos de los vecinos de ese sector.

Los vecinos han denunciado ante el

coronel de policía de Babahoyo, que tienen determinados en la policía, y que no obstante de esa, deben ordenar que dé la salida suya cercado en telera, lo más á fin de que no la conviertan en latrina, y este sea levantado á salvo de los moradores de esa calle, quienes lancen continuamente sus protestas en que sean atendidas.

Aseguro mercado

Por orden del Sr. Gral. Eloy Alvaro, Presidente Constitucional de la República, ha sido ascendido á Teniente de Artillería, de ejercito, el Suboficial de la marina armada, Don Fausto Liguyán, sin que el Colegio Militar de la Capital, y en su deseo se cumplieron muchos laudos por su asiduidad y constancia en la noble y sagrada causa de las armas.

Como tal, lo felicitamos y deseamos que nos desmuestre en su honrosa labor.

De Balzar

Ultimamente ha llegado á esta ciudad, procedente del cantón Babahoyo, el Sr. Víctor P. Monseñor L. Presidente del Concejo Cantonal, en ese lugar.

Obituario y sepelio

A las 4 de la tarde del sábado último, dejó de existir de un modo violento, el reguado y conocido fotógrafo, Sr. Dionicio Baucón.

Sus funerales se efectuaron en la mañana de ayer á las 10 y 1/2, con un numeroso corojo de acompañantes.

Pas en su tumba!

Para Quito

En el tren de hoy, que partió para la Capital de la República y población intermedia, se dirigieron á la ciudad de los Señores, los señores Teniente Coronel José Ramón Bolívar y Capitán Vicente Maquilon Alvarez.

Buen chasco

Muy bueno, tué el chasco que se llevaron ayer, las personas que se dirigieron al balneario del Salado, con el objeto de presentar la asistencia en globo, del aeronauta Domingo Valencia, pues según ha expresado el presidente Valencia, ni sólo siquiera en oíveras se para ese día, ni nadie lo trato sobre tal cosa.

Como este proceder, es sumamente incorrecto, pedimos á la autoridad de policía, ponga coto á las escandalosas, dándoles el condigno castigo.

Defunción

En la madrugada de hoy dejó de existir, después de penosa enfermedad, la que fué estimable señorita Asunción Calderón, competente y la única profesora de obstetricia.

Un sepelio se verificara á las 8 de la tarde de hoy.

Entomos á sus inseparables deudos, nuestro más sentido pésame.

Captura de un contrabandista

Pedro López, piloto de la balandra "Manglar Oro" y algunos marineros de la misma, fueron capturados anoche, en momentos que pretendían desembarcar un contrabando consistente en 117 bultos de paja, tonquila.

En la mañana de hoy el señor Gómez heredero de la provincia, ordenó que se hiciera comparecer á los citados individuos y su despacho, quienes, tras presentes procedentes de Manglar Alto que en el año denominado La Puntilla, el hijo del propietario de la embarcación, hizo embarcar los mencionados bultos á las 10 de la noche.

Y que al dirigirse á este puerto en la madrugada del camión, le salió al encuentro una barca perteneciente que atrajo á la balandra. Ésta fue arrastrada á la cantidad de dichos bultos por parte del citado bulto, del dueno de la balandra.

Como este hecho es punible, le recomendamos trasladar á la respectiva autoridad superior, á fin de que, corrija á tan abusivo empleado.

Estatutos

Han sido elevados por el organismo correspondiente al ministerio, los estatutos del centro "Ecuador" de Instrucción y Recreo, á fin de obtener la respectiva aprobación.

Para el establecimiento del hecho, los mencionados individuos, se en-

contraban detenidos en la policía, y se les ordenó nadar con el señor Comisario 2o. Nacional don Inocente Aguirre y Aguirre, llevando una información sumaria á fin de desculpar el verdadero autor del aludido contrabando y castigarlo con todo el rigor de la ley.

La verdad en su puesto

Personas que nos merecen entero crédito, nos han puesto de manifiesto, que no existe aveco, comprobamiento para el empleo del Jefe de Investigaciones; pues el señor Comandante don Miguel S. Sconas, siempre contará en su favor en su puesto, donde se ha captado las simpatías del pueblo y en su rectitud y honestidad, en el stricto cumplimiento de sus obligaciones.

Quedas pues, las cosas en su lugar.

LA VIOLETA de Edna Pérez y Olivas, es una revista que trata de temas de actualidad, que tiene la sección "Jardín y Brisa", donde se publican artículos de actualidad y demás.

Asociación de empleados

A fines del presente mes se efectuara la elección del directorio que ha de hacer una labor más brillante y eficaz, en pro de la marcha progresiva de la institución.

Entre las listas que circulan con los candidatos para formar el nuevo directorio, figura la siguiente que tiene general aceptación.

Don J. Ezquiel Seminario, Presidente; don Virgilio Dronet, Vice-Presidente; don Agustín Pozo, Secretario; don Rafael Piedrahita, Prosecretario; doctor Rómulo López, Tesorero; don Arturo Anzoátegui, Bibliotecario; doctor Dario R. Astudillo, Síndico.

Vocales — Manuel A. Pereira, Cecilio A. Mendoza, Ernesto Cordero, José Espinoza León, Pepe Vélez, Víctor Auza, Celso P. Salazar, Manuel Seminario, Rafael Orellana, Elmundo Aragón, Antonio Gavilán y Carlos Delphini y Lawlor.

Revista "Actualidades"

Próximamente saldrá el número 23 de esta publicación, con el siguiente material de lectura. Gobernación [editorial]; dos sonetos del doctor Víctor Manuel Rondón. El beso por Indalecio del Monte. El Maestro, poesía original del señor Venancio S. Larrea, Velada del 21 de Noviembre. Concurso de la Filantrópica, Velada del 29 de Noviembre, los sonetos premiados en el Concurso Literario promovido por "Actualidades", un soneto de Full Speed, Necrológia, por Manuel A. Campos R., In presones Lomibanes, por el doctor Pablo N. Roldán, El Fumigador Nacional y Criótica.

Próximo número extraordinario. La Revista se vende en la Imprenta "Súper".

Inicio proceder

Anoche á las 11 y media, en momentos que se velaba el cadáver de un niño, en un cuarto situado entre las calles San Vicente y Chimbaza, penetró á él, allanandolo, el celador N° 410 que se encontraba en completo bodezno y á quien lo arroparon otros guardias; y sin decir agua viva, le arrojaron á cinturas y puntapiés á la madre del difunto, quién responde al nombre de Serafina Rodríguez y al hermano de ésta, Pedro Pablo Rodríguez, logrando sacar dicho cadáver para conducirlo á la policía y conduciendo á su mismo local á todas las personas que se encontraban en el velorio.

Finalmente, acostó á pasar, por allí, en esos momentos, un Teniente del mismo cuerpo, quien impuesto del abuso que se cometía, ordenó la libertad del fallecido y la de todos los demás.

Como este hecho es punible, le recomendamos trasladar á la respectiva autoridad superior, á fin de que, corrija á tan abusivo empleado.

Estatutos

Han sido elevados por el organismo correspondiente al ministerio, los estatutos del centro "Ecuador" de Instrucción y Recreo, á fin de obtener la respectiva aprobación.

Para el establecimiento del hecho, los mencionados individuos, se en-

contraban detenidos en la policía, y se les ordenó nadar con el señor Comisario 2o. Nacional don Inocente Aguirre y Aguirre, llevando una información sumaria á fin de desculpar el verdadero autor del aludido contrabando y castigarlo con todo el rigor de la ley.

Otentante

Se recibió en el despacho de esta gobernación carta del acta del cortílante, practicando á la caja del ejercito de Babahoyo de esta ciudad, correspondiente al mes de Octubre próximo pasado.

se informa al igual sucede en La Victoria, pero en la otra parte de la Isla, Tena, se dice que el efecto de la orden de la Gobernación de Quito, en la que se establece que se devuelvan las sumas que se han quedado en la caja de la parroquia Merlo en el Oriente del Sr. Luis Valdez.

Montepio

El ministerio de guerra y marina de acuerdo con el artículo 14 de la ley del ramo vigente y de conformidad con los presupuestos y sueldos que ha concedido á la señora Teresa Andrade villa, del señor Coronel don Juan Francisco Centeno, lugarteniente de montepio con la asignación mensual de cincuenta sueldos.

Notificación

Al Jefe Policial, señón Yagüa, quién ha remitido la copia de una providencia dictada por el tribunal de cuentas, en la de ex-colecta fiscal de "El Carmen" (parte de Chimbaza), don Eugenio Tola (fallecido) á fin de que notifique legalmente á los herederos del señor Federico Cañales, garante del expresado rodón.

Movimiento del Puerto

SALIDA DE VAPORES FLUVIALES
ZARPAR HOY LOS SIGUIENTES VAPORES:

— El vapor "Colimes" para Daule y Santa Lucía, á las 3 p.m. de la tarde.

— El vapor "Sangay" para Baba hoja, á las 5 de la mañana.

— El vapor "B a la o" para Baba hoja, á las 4 p.m. de la tarde.

Mañana zarpan los siguientes vapores:

— El vapor "Lautaro" para Daule mañana, á las 3 1/2 de la tarde.

— El vapor "San Pablo" para Baba hoja, á las 4 p.m. m."

— Llegada de vapores fluviales

El vapor "Q u i o" procedente de Babahoyo trajo á su bordo los siguientes pasajeros, en primera:

1 mes. núm. 1026.

Un remedio antiguo y bien probado.

EL JABALÍ CALMANTE DE LA SENOGA WINSLOW ha sido puesto en venta por el Dr. Madres de la Clínica de la Senogá, en la calle de la Encina, 100, en la que se practican las dietas de los hijos con resultados óptimos. La señora Winslow, que es una persona de mucha experiencia en la medicina, ha hecho una receta que ha probado su eficacia en miles de casos.

El jabalí calmante de la señora Winslow.

"La Viña"

Contreras & Valdés CORREO APARTADO A—TELÉFONO N° 697

Precios de suscripción por los siguientes periódicos

— AÑO 1908—
Do Modas

— La Moda Elegante Ilustrada de Madrid—publicación semanal, edición de gran lujo, con patrones cortados..... S. 26

— El Salón de la Moda—publicación quincenal, ilustrado y con patrones..... S. 30

— El Espejo de la Moda—publicación mensual..... S. 50

— Ilustrados — literarios

— La Ilustración española y Americana—publicación semanal, editada en Madrid..... S. 26

— La Ilustración Artística—

— "El Salón de la Moda"—..... S. 30

— Biblioteca Universal—

— Ilustración Española y Americana—

— "La Moda Elegante Ilustrada"..... S. 46

— Taurinas "Sol y Sombra"—..... S. 8

NOTA—Los pagos deben efectuarse por anticipado.

Se aceptan suscripciones á todos os periódicos que se soliciten, cuyos precios serán convencionales. n.º 1018.

J. G. VALLARINO

COMISIONISTA

Pichincha 83 frente al Banco Comercial y Agrícola Teléfono Nacional 7438.—Id. Ingles 112

Se encarga de la compra y venta de cédulas y acciones, casas y bodegas—liquidaciones y arreglos de cuentas.—Operaciones con los Bancos. Otros. 20 de 1908.—Id. N.º 1018

Rafael Aristides Piedrahita

PROFESOR DE IDIOMAS

Enseña los idiomas inglés y francés.

Referencias: señores consules y vicarios generales de S. M. B. y de los EE. UU. de América.

Recibe órdenes en Rocafuerte numero 830. Marzo 30 de 1908. N.º 1016.

PIANO

Quien desee alquilar un piano bueno, venderlo barato, puede ocurrir á la Administración de "El Sol", donde encontrará á la persona interesada.

Guayaquil, Sibre. 16de 1908.

1 mes. n.º 1026.

ABARROTES

Constante surtido de HARINAS de New York y San Francisco, Manteca, Alambre, Jabón, Vinos y toda clase de abarrotes en general á precios sin competencia.

Julia y Cia.

"FRANCISCO DE P. ICAZA" N.º 111-113. 1a CUADRA, CASILLA CORREO N. 255—TELÉFONO NACIONAL 8, 279.

Guayaquil, Dbre 2 de 1908.

1 mes. n.º 1033.

CERVEZA

Marca CHIVO.

CERVEZA ALEMANA LEGITIMA.

Venden

LANDIVAR Y MOSQUER

UNICOS IMPORTADORES PARA EL ECUADOR

1 m. Nybre. 11.—N.º 1006.

EL SOL'

DIARIO DE LA TARDE

Aparece todos los días del año, excepto los festivos. Admité suscripciones en provincias y en el extranjero conforme á la siguiente

TARIFA

Eu provincias..... S. 1 mensual

..... 5 semestral

..... 10 al año

Pago adelantado.

En el exterior, son los mismos precios, pero en oro.

AVISOS Y PUBLICACIONES

A los anunciantes se les hace concesiones especiales. Y en las secciones de Deportes e Intereses Generales, sólo se insertará aquellos escritos que no estén reñidos con la cultura y hallan de publicarse con firma del interesado.

Pago adelantado.

El valor de la columna de Intereses Generales es de..... S. 20.00

El valor de la columna de Deportes es de..... , 40.00

La Dirección no se hace partícipe de las opiniones vertidas por los colaboradores. No se dará cabida á colaboraciones que no hayan sido solicitadas.

EN LA CIUDAD

El Sol admite suscripciones; á razón de un sueldo mensual.

Los señores suscriptores tienen que concursar á la Administración del diario por su ejemplar.

OFICINAS Y TALLERES

Plaza de Rocafuerte, casa del doctor Guerrero, bajos del local de la Jefatura de Zona en la antigua tipografía "El Vigilante". N.º 101

